



R. D. LA MIL^{JA} IMAG. D. N. S.
 de los Angel^s Siga en el cerro de Getafe ne su Cerro Triun.
 El S. Em^{mo} Cac^l Arzobis^o de Tol. Concedio los dias de Indulg. 10^{os} y 12^{os} al^{os} M^{as} del^{os} de es.
 5^{to} 1^{ra} 17^{to}

MAYORDOMOS DEL AÑO 1977

DOMINGO

Alejandro Fernández Serrano
Carlos Castro de Con
José Luis Castro Ron
José Cifuentes Martín
Luis Cifuentes Martín
Enrique Cifuentes Muñoz
Antonio Berrocal Martín
Benito Cifuentes Martín

Natividad Castro Vara
M.^a Luisa Benavente Castro
M.^a Carmen Castro de Con
Marisol Romero Almadén
Amalia Gómez Ruiz
Matilde Díaz Rodríguez
M.^a Carmen Romero Fernández
M.^a Dolores Romero Fernández

LUNES Y 2 DE AGOSTO

José L. Asensio Gómez
Julio Galeote Dea
Tomás Butragueño Ortega
Julián Vara Bayón
Fernando Vara Bayón
Fernando Serrano Lozano
José L. Páramo Fernández
Miguel Serrano Deleito

M.^a Angeles Garrote Benavente
Juanita López Rodríguez
Angelines Botella Sanz
Mercedes Zapatero Fernández
M.^a Pilar Garrote Gutiérrez
M.^a Antonia Garrote Gutiérrez
Julia Castro Gonzalo
M.^a Victoria Pleite Zazo

MENORES - DOMINGO

Miguel A. Parejo Tornero
Eliás Pereira Gutiérrez
Jesús Gómez de la O
Juan A. Sacristán Torrejón
Enrique Ortega Platero
Angel García Butragueño
José L. Moreno Domínguez
Angel Alarnes Alfonse!

M.^a Luisa Valtierra Alonso
Rosa M.^a Parejo Tornero
M.^a Angeles Bas Sacristán
M.^a José Paúl Hernández
M.^a Angeles Vara Martín
M.^a Isabel Losada Martínez
Ana M.^a Cervera de Francisco
M.^a Angeles Valtierra del Val

LUNES

Antonio Gutiérrez Franco
Jesús Paúl Gutiérrez
Francisco J. Vizoso Carrasco
Rafael Alfonse! Calvo
José C. Espartosa Coca
Vicente Vegas Fajardo
Domingo Muñoz Garzón
Julio Sola Benavente

M.^a Dolores Rodríguez Butragueño
M.^a Dolores Martínez Fernández
Inmaculada López Butragueño
M.^a Teresa Montero Losada
M.^a Pilar Arroyo Serrano
M.^a Asunción Vara Mesa
M.^a Isabel Díaz Benavente
M.^a Pilar Rojas Osta'aza

TIEMPO DE UNION

La evolución de la estructura social de nuestro país desde el punto de vista cultural, político, económico y religioso es tan vertiginoso en la actualidad, que para cualquier ciudadano, incluso para los que siempre se han considerado apolíticos o por generalizar apáticos ante cualquier singladura, no van a tener más remedio que darse por enterados y luchar por sus convicciones.

Luchar por nuestras convicciones cristianas no significa menospreciar a nadie ni socavar su integridad física, sino todo lo contrario. Quiere decir: una mayor entrega y respeto hacia los demás, una mayor unión con la Iglesia y un análisis profundo de nuestras convicciones.

Una mayor entrega y respeto hacia los demás supone que en un estado de derecho (como es nuestro país) donde vamos a tener que convivir con ideologías diferentes, incluso opuestas, a las que vamos a tener que respetar y demostrar que el mensaje del Evangelio es más que un mensaje, que es una postura y forma de vida, con todas las incomodidades que ello conlleve, debiendo incluso ser misioneros de Cristo si falta hiciese en la nueva sociedad.

Una mayor unión con la Iglesia supone que debemos de apiñarnos y defender nuestras creencias y ayudarnos en todos los quehaceres, llámese Congregación, Misa, Culto en general, participando plenamente en ellos.

Un análisis profundo de nuestras convicciones supone que debemos mostrarnos inamovibles en nuestras creencias básicas: Sacramentos, Mandamientos, familia, hijos... a la vez que flexibles en aquellas sobre las que la Iglesia evoluciona, para una mayor adaptación a la temporalidad, presente o futura, sin que por ello pensemos que se socavan nuestros cimientos cristianos, cayendo posiblemente en posiciones demagógicas que en nada ayudarían a la Iglesia, ni como doctrina ni como comunidad de fieles.

Jesús PLEITE



Orando ante la Virgen de los Angeles

EN LA MEMORIA DE TODOS...

La muerte de don Rafael enluta a Getafe. Más que funerarios crespones, condolencias protocolarias, patetismos litúrgicos en las exequias, es consternación honda, emocionada, sincerísima en el pueblo de Getafe; congoja en las almas y lágrimas en cuantos valoran la inmensa pérdida en todo su alcance espiritual y en sus plenas dimensiones humanas.

Muere don Rafael, Párroco de la Iglesia de la Magdalena, rodeado del amor filial y de la ferviente veneración de los fieles que se enorgullecían de tan digno sacerdote. Muere en medio del respeto e incluso admiración de aquellos que menos le trataron, mostrando el alto aprecio que hacían de su humilde sabiduría, casi tímida, y su celo apostólico.

En la memoria de todos... su ingente labor durante 37 años como Director Espiritual de la Congregación: dar una oportunidad de reunirse a los vecinos de Getafe bajo su advocación... «venid peregrinos que ante Ella se aspira amores divinos», como cantamos en su himno. Porque de la reunión brota el conocimiento, del conocimiento la amistad y de la amistad la unión. Era un lema de don Rafael para un futuro, después de que se creara un bloque tan numeroso de población.

En la memoria de todos... los que recibieron la vida divina por el bautismo; de los que se unieron en matrimonio con todos sus valores cristianos: Familia y Parroquia e Iglesia; los que percibieron el mimo, cultivo y cuidado de la delicada vocación sacerdotal; los jóvenes, ya hombres, responsabilizados del ser cristiano; los más necesitados que recibieron el consuelo en sus angustias...

Sentimos los creyentes, como los Apóstoles reunidos sin Cristo, en estos momentos luctuosos, una desolada sensación de orfandad. Sentimos un vacío profundo y doloroso. Pero como ha caído en la brecha apostólica, tras larga vida parroquial, infatigable y fecunda, le espera, sin duda, luminoso descanso y excelso galardón. Este es el consuelo que nos conforta en la tremenda aflicción: Rematará, desde allá, lo empezado. Consolidará lo terminado. Iniciará lo que proyectó. Mientras vivamos, nos queda un consuelo, ¡que descansa en paz!

EDUCAR HIJOS PARA DIOS

Con este mismo título llamábamos la atención de los padres en la «Hoja de Navidad» última, sobre tan trascendental misión del matrimonio cristiano. Hoy nos hacemos eco de la conferencia pronunciada por Monseñor Tarancón ante un numeroso grupo de padres de familia de la región valenciana.

El Cardenal tituló su conferencia «Iglesia, matrimonio y familia cristiana ante una sociedad en cambio». De su intervención señalamos lo tocante a educación: **«Ante la aparición reciente de una alternativa marxista para la enseñanza, los padres y la comunidad educativa deben proponer sus alternativas, promocionarlas y ponerlas en práctica, especialmente cuando de lo que se trata es de ganar terreno contrarrestando el que otras alternativas organizadas van ganando a costa de esfuerzo y organización».** Las palabras del Cardenal son un aviso oportuno para que los padres y educadores cristianos que deseen educar en la fe y sin influencias de otras ideologías, se esfuercen y estudien el modo de presentar de una manera atractiva todo un programa de actuación, sin desmayos ni temores, exigiendo libertad de enseñanza para todos con una pluralidad de centros que garantice a los padres, como educadores natos, el tipo de educación que desean para sus hijos.

Va contra la libertad de la familia y contra los derechos que la asiste, el que la escuela pueda llegar a destruir o al menos desorientar la formación que el niño recibe en el hogar.

La Federación Católica de Padres ha elaborado un estudiado trabajo sobre este tema y que recomendamos su lectura, pudiéndolo recoger en el pórtico de la iglesia. De él entresacamos:

«2. La libertad de enseñanza se realiza en la libertad de elección de centro educativo y en la igualdad de oportunidades, y se fundamenta en el derecho y en el deber irrenunciable de toda persona, hombre o mujer, a educarse y ser educada según sus creencias y convicciones.»

«3. Cuando esta persona no tiene edad para determinarse, los padres son los que tienen el derecho y el deber de elegir el tipo de educación que habrá de darse a sus hijos.»

«4. La libertad de enseñanza exige el pluralismo escolar...»

El Sindicato Nacional Francés de Enseñanza Cristiana, llega a la conclusión que «donde hay escuela única, hay dictadura».

Será una grave responsabilidad a la hora de elegir: entre los que garanticen la libertad a educar nuestros hijos en colegios con un proyecto educativo cristiano.

CONCURSOS

La Congregación convoca los siguientes premios «VIRGEN DE LOS ANGELES», como muestra de amor a la Madre de Dios y con objeto de propagar su conocimiento y devoción:

VII de Murales infantiles, cuyas bases se han enviado a los Colegios, pudiéndolas solicitar si no las han recibido.

VII de Fotografías, entre las que, teniendo como tema la Virgen de los Angeles o algún motivo de los actos religiosos en su honor, se hayan presentado a la exposición convocada por el Ilmo. Ayuntamiento.

VI de Carteles de Fiesta, para el que, habiendo obtenido el premio del Ilmo. Ayuntamiento, tenga como motivo principal nuestra Patrona.

REAL E ILUSTRE CONGREGACION DE

PROGRAMA DE LOS

JUEVES, 19 DE MAYO

A las seis y media de la tarde saldrá la sagrada Imagen de su Ermita del Cerro. A su entrada a Getafe será recibida por el Clero parroquial y Autoridades en la Glorieta de Aviación.

(Habrá autobuses al Cerro desde las cuatro.)

SOLEMNE NOVENA

Dará comienzo el mismo día de la Ascensión a la llegada a la Parroquia, continuando en días sucesivos hasta el 27 de mayo. Comenzará a las **siete y media** con el Santo Rosario, excepto el **domingo día 22, que será a las seis.**

Tendrá como centro la Sagrada Eucaristía, desarrollándose en su homilía unas

CONFERENCIAS MARIANAS

a las **ocho de la tarde**, por D. Santos Berequistain, durante los días 20 al 27 de mayo.

SABADO, 28 DE MAYO

A las **siete**.—Solemnes vísperas.

A las **ocho**.—Misa vespertina.

A las **diez y media**.—LA SALVE, representación simbólica de la Asunción de la Santísima Virgen a los Cielos, entre luces, ángeles, nubes y música, aclamándola el pueblo con la salve popular. Actuará la Escolanía de Jesús de Medinaceli, dirigida por el Rvdo. P. Esteban de Cegoñal.

DOMINGO, 29 DE MAYO

A las **once**.—Misa Mayor presidida por Monseñor José

NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES

ACTOS RELIGIOSOS

Manuel Estepa Llaurens, Obispo Auxiliar y Vicario de la Zona. Actuará la misma Escolanía.

LA COMUNION GENERAL DE LA CONGREGACION es parte integrante del Santo Sacrificio.

A las seis y media.—Misa vespertina.

A las ocho y media.—En solemne acto de fe pública, la Sagrada Imagen de la Virgen de los Angeles y la de Santa María Magdalena, recorrerán procesionalmente las calles del itinerario acostumbrado, llevadas por los Mayordomos que por su antigüedad les corresponde.

LUNES, 30 DE MAYO

A las once.—Misa Mayor, presidida por los sacerdotes de la Parroquia. En el ofertorio recibirán el emblema de la Congregación los hermanos de ambos sexos de la sección de menores que pasan a la de mayores.

Predicará la homilía don Salvador Muñoz Iglesias. Intervenirá la Escolanía citada.

A las seis y media.—Misa vespertina.

A las ocho y media.—Solemne procesión con la Virgen de los Angeles y Santa María Magdalena por el mismo itinerario, llevadas por los Mayordomos de este día.

MARTES, 31 DE MAYO

A las ocho de la tarde.—SOLEMNE FUNERAL y procesión de responsos por el interior del templo, en sufragio de los hermanos fallecidos, entre los que se encuentra el que fue nuestro muy querido Director Espiritual, don Rafael Pazos Pría, Párroco de Santa María Magdalena.

Es un acto de caridad hacia nuestros hermanos y de esperanza en la RESURRECCION, al que invitamos especialmente a todos los fieles.

HOMENAJE DEL PUEBLO DE GETAFE A SU PATRONA

Durante los días 1, 2, 3 y 4 de junio, a las ocho de la tarde, se celebrará la Sagrada Eucaristía, precedida del Santo Rosario, impetrando al Padre Eterno, por mediación de la Virgen de los Angeles, por el bien material y espiritual de nuestro pueblo y de nuestra amada España, por un mayor acercamiento de la comunidad eclesial. Predicarán en estos días don Justo Ayuela y don Luis Casanova.

DOMINGO, 5 DE JUNIO

A las seis.—Misa vespertina.

A continuación, la Virgen de los Angeles será trasladada por los Mayordomos y el pueblo a su Ermita del Cerro de los Angeles.

(Habrá autobuses para el regreso.)

Getafe, mayo de 1977.

El Director Espiritual,
Daniel Sánchez Merino

El Hermano Mayor,
Rufino Vara Martínez

El Secretario,
Lorenzo Cifuentes Cifuentes

LA PORTADA DEL PROGRAMA

Es una nueva contribución de don Rafael (q. e. p. d.) a la Congregación y, por ende, a la tradición más secular y arraigada del pueblo de Getafe a quien quería y servía con su inteligencia y su corazón.

Entre la litografía y la fotografía que acompaña este trabajo, hay la distancia de más de doscientos años. Las dos escenas son del mismo acto: la venida de la Virgen de los Angeles el día de la Ascensión. Por eso pensamos, ahora que ha desaparecido como fiesta de precepto, que la Ascensión en Getafe tiene unas características propias, distinta al común de los pueblos, e íntimamente unida a la vida religiosa de Getafe. Por eso sentimos profundamente el hecho, pero tenemos la convicción y la esperanza de que el pueblo seguirá celebrando la Ascensión del Señor con la venida de nuestra querida Patrona.



Premio "Virgen de los Angeles 1977" D. José Chamizo

Si examinas el dibujo, verás, con sus mejores galas, a los mayordomos que llevan la carroza, con su lazo en la coleta, que rememoran los cuadros de reyes y personajes de la época de los primeros Borbones. En cuanto al pueblo llano, va con las capas y sombreros de ala ancha, los mismos que Esquilache mandara recortar, dando lugar al célebre motín. Por el campo repartidas, las ermitas de Santa Quiteria, San Isidro, La Soledad, San Marcos y tantas más, muestra de la religiosidad de nuestros antepasados. Sin faltar el tierno motivo de los niños jugando con la cometa.

El siglo XVIII, al que parece pertenecer la lámina, había empezado mal para España. En 1701 comenzó la Guerra de Sucesión, ensangrentando España durante doce años. Había ocupado el trono Felipe V por testamento del último Austria, Carlos II, que murió sin descendencia. Los partidarios del Archiduque Carlos de Austria se levantaron en armas ayudados por los ejércitos ingleses, austríacos y saboyanos. Secuela de esta guerra fue la pérdida de Menorca y Gibraltar.

Todo ello no fue óbice para que el culto a NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES tuviera un esplendor y una resonancia que desbordaba el ámbito puramente local para

afluir hacia el Cerro las ofrendas de la comarca y la pleitesía de grandes personajes.

Era por entonces Getafe un pueblo en cuyo término había gran cantidad de viñedos, cuya riqueza quedó casi por completo arrasada.

Con la llegada de la paz, el culto a la Virgen alcanzó su mayor apogeo. La actual ermita parece haber sido edificada en este período, por presentar el estilo de las construcciones de la época.

Destacó por aquellos años un ilustre paisano nuestro, don Juan Pingarrón, jefe de Artillería de los Ejércitos de Felipe V, que continuó siendo figura en los reinados de Fernando VI y Carlos III, siéndole concedido el título de Marqués de la Granja. Poseía en Getafe su casa y palacio de armas en la plaza de la Iglesia, que ha conservado en su fachada, hasta hace muy pocos años, vestigios de las pinturas que cubrían su fachada, representando guerreros, armas y escudos.

Victorioso en Italia, el General Pingarrón, que como buen getafeño amaba profundamente a la Virgen de los Angeles, supo ofrecerla, en el Cerro, dos banderas enemigas tomadas por sus tropas en Milán, que han estado colocadas en la Ermita hasta 1936. Estas ofrendas guerreras, quizás no encajen en nuestra mentalidad actual, pero entonces eran perfectamente válidas y significativas.

De entonces es también la magnífica carroza, verdadera joya de arte, expresión generosa de un pueblo que ama, que lleva rodando más de doscientos años por caminos polvorientos y pedregosos, toda cubierta de bellos y delicados relieves que son páginas de la Sagrada Escritura.

En el arco que luce la Virgen en las procesiones del domingo y lunes, puede leerse la siguiente inscripción: «Francisco Torres y Joseph de Estrada, me fecit, año de 1739» y «Este arco y sobrecorona se hizo siendo cura propio de este lugar, el Dr. Diego Santos Reolid».

Del contorno llegaban los productos y el folklore de la región, como los danzantes de Fuenlabrada, e ilustres personajes (Marqués de Tolosa, Aranda, Marqués de Perales) hacían valiosos ofrecimientos.

El siglo XVIII fue una centuria plena de religiosidad.

MEMORIA 1976-77

Presente en nuestras oraciones el que fuera durante 37 años Director Espiritual de la Congregación, don Rafael Pazos Pría, y todos los demás hermanos que han fallecido durante el año.

La pérdida de don Rafael ha sido particular y hondamente sentida. Reunida la Junta de Gobierno, acordó ofrecerle una corona para el entierro, la presencia del estandarte en las honras fúnebres de la iglesia, celebrar un funeral en la Magdalena con la máxima difusión (fue el día 8 de marzo) y otro en la Ermita del Cerro (que sería el día 17 de marzo) y, por último, una comisión visitaría al señor Obispo para expresarle nuestra condolencia, la preocupación ante el nombramiento del futuro párroco y hacerle presente el ofrecimiento de la Congregación para cuanto fuere preciso. Monseñor Estepa agradeció nuestro ofrecimiento y que hubiéramos ido a visitarle, siendo partícipe de nuestra preocupación, animándonos a confiar siempre en Dios con la ayuda de María, prometiendo su presencia en las próximas fiestas.

FESTIVIDADES RELIGIOSAS

Con la solemnidad acostumbrada y rodeada siempre de un gran fervor popular, se celebraron todos los actos programados, contando con la presencia de nuestro Obispo, Monseñor Estepa, en la Misa Mayor del domingo, en la que actuó el Coro de la Escuela Sindical de Coros y Danzas de Madrid. En la del lunes recibieron el emblema de la Congregación 92 hermanos que pasaron a la sección de mayores, predicando el P. Mallagaray, actual Rector de los Escolapios. La novena estuvo presidida por el P. Segismundo de Santibáñez, Capuchino.

En la misa de ocho, el 2 de agosto, don Máximo ensalzó las glorias de María. La misa de once fue presidida por don Rafael, estando la homilía a cargo del P. Llamazares, a quien ya habíamos tenido la dicha de escuchar en una

novena. Por la tarde, la solemne procesión por la explanada y misa concelebrada por seis sacerdotes delante del monumento al Sagrado Corazón.

JUNTA GENERAL

Tras un dolorosísimo recuerdo y una oración por don Rafael, presidida por don Daniel Sánchez, fueron aprobadas el acta y la cuenta general del año, leída la memoria, acuerdos de las Juntas de Gobierno celebradas y proclamación de Mayordomos por rigurosa antigüedad. Se informó de los sufragios celebrados por don Rafael y de la visita al señor Obispo.

Se dio a conocer el acuerdo tomado por la Junta de Gobierno, tras sopesar las circunstancias que concurren en el presente año, de proponer a la General la continuidad en el cargo de Hermano Mayor de don Rufino Vara Martínez, haciendo uso del art. 6.º de la Constitución 4.ª La moción fue aprobada por aclamación.

En votación reglamentaria, fueron elegidos don Juan Antonio Butragueño Cervera para el cargo de Consiliario seglar, y a don Juan Villegas Fernández, Comisario de culto.

Con gran sentimiento despedimos a dos grandes compañeros de Junta: estupendos colaboradores totalmente entregados a la Congregación: don Julián Butragueño y don Plácido Vergara.

La mitad de las telas del trono podrán estrenarse este año. Para la otra mitad se aprobó el correspondiente presupuesto. Debido a este gasto y a que las cuentas arrojan déficit por dos años consecutivos, la Junta General acuerda cobrar el año entero en la Fiesta y hacer una cobranza extraordinaria en diciembre por el mismo importe. Agradeciendo públicamente a cuantos con sus donativos hacen posible mantener la solemnidad de los cultos.

Se acuerda por unanimidad, y como homenaje a don Rafael, promover una suscripción popular para ofrecerle la lápida de su sepultura.

Se aprobó elevar un razonado escrito al Ilmo. Sr. Alcalde y autoridades laborales para que sea declarado día festivo el día de la Ascensión, con motivo de haber sido suprimido como festividad religiosa.

ACTOS CULTURALES

Premio Virgen de los Angeles de fotografías: D. José Chamizo. Primero de murales infantiles: «Colegio Mengual»; segundo, «San José de Calasanz»; tercero, «Corazón de Jesús»; cuarto, «Ortiz Echagüe», y siete accésit: «San Isidro-D.^a Romera», «Ntra. Sra. de los Angeles» (3), «Ortiz Echagüe», «Corazón de Jesús» y «Mengual».

ACCION SOCIAL

Se contribuye a la «Campaña contra el hambre en el mundo», «Cáritas interparroquial» y A.P.A.N.I.D.

Getafe, mayo de 1977.

LA JUNTA DE GOBIERNO

AVISOS

SUBASTAS.—Después de la Misa Mayor del domingo, en el pórtico de la Iglesia, los cordones y cintas de la Carroza y los cordones de los estandartes para niños-as de primera comunión.

Después de la Misa del lunes, los mismo, para la procesión de este día. (Solamente se subastan los cordones y cintas que los Mayordomos-as ceden con este objeto, y puede acudir todo el que lo desee, aunque no sea congregante.)

HERMANOS FALLECIDOS.—Los familiares se pondrán al habla con el señor Cura para ofrecerles el funeral a que tienen derecho.

ALTAS Y CAMBIOS DE DOMICILIO.—En el pórtico de la Iglesia durante la novena y fiestas. Durante todo el año, en la tienda de don Tomás Sacristán, calle Madrid, 29 (venta de periódicos).

VELAS.—La Congregación proporcionará velas en el pórtico.

OFRENDAS de flores, velas, donativos y regalos, en el mismo sitio.

UN RUEGO MUY IMPORTANTE.—La Congregación sigue pidiendo fotografías antiguas o recientes de la Virgen, litografías para su reproducción. El grabado de la portada es una muestra de ello.

OTRO.—Perdonen si el programa no les llega a tiempo a su domicilio; pueden recogerlo en su despacho de pan o en el pórtico.

LA VIRGEN DE LOS ANGELES

*sea lazo de unión espiritual
entre los vecinos de Getafe*